
1 

ATA DA 2ª SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE JUVENTUDE DE TOMAR 

16 de março de 2024 

 

-- Ao décimo sexto dia do mês de março do ano dois mil e vinte e quatro, pelas dez horas, reuniu o Conselho 

Municipal de Juventude de Tomar (CMJT), na Sala de Formação do Complexo Desportivo Municipal de Tomar, 

com a presença de Rita Freitas, Vereadora do Pelouro da Juventude e em substituição do Sra. Presidente de 

Câmara Hugo Cristóvão, André Silva, Ana Sereno, Mónica Silva, pela Divisão de Associativismo, Desporto e 

Juventude, Diogo Sereno pela Juventude Socialista, Filipe Santos, representante da Assembleia Municipal da 

Coligação Democrática Unitária (CDU) Filipe Silva pela Associação de Estudantes do Instituto Politécnico de 

Tomar (AEIPT), Vasco Ferreira e André Caetano pelo Corpo Nacional de Escutas – Agrupamento 44, André 

Pereira pela Associação Gerar Oportunidades (AGO), Beatriz Marante pela Juventude e Associativismo de 

Tomar (JATO), Raquel Silva pelo Sport Clube Operário de Cem Soldos (SCOCS). Como convidados e 

observadores Filipe Cartaxo da FAJUDIS, Patricia São José (AGO), Miguel Oliveira (JATO), Pedro Ferreira 

(SCOCS), Isabel (AEIPT). --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Para esta sessão estava definida a seguinte ordem de trabalhos: ------------------------------------------------------- 

----Primeiro Ponto – Leitura e aprovação da ata da 1ª sessão ordinária de 2024; ------------------------------------- 

----Segundo Ponto – Apresentação de propostas para a Semana da Juventude 2024; ------------------------------- 

----Terceiro Ponto – Outros assuntos de interesse; ---------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Rita Freitas - Deu início aos trabalhos dando as boas vindas e agradece a presença a todos os presentes. 

Solicita aos membros do CMJT presentes que façam uma breve apresentação. --------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Seguiu-se o Primeiro Ponto da ordem de trabalhos, para a aprovação da ata da 1ª sessão ordinária do CMJT 

do ano dois mil e vinte e quatro, que foi aprovada por unanimidade pelos participantes na referida sessão. – 

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

- Avançamos para o Segundo Ponto da ordem de trabalhos, em que Rita Freitas reforça a informação relativa 

à Semana da Juventude 2024 (SJ24), a decorrer entre dezanove e vinte e oito de julho de 2024. ---------------- 

--Ana Sereno: propõe que seja exibido o vídeo resumo dos eventos e atividades dinamizadas no âmbito da 

Semana da Juventude 2023. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--Rita Freitas: questiona os presentes se existem propostas para a realização de eventos no âmbito da SJ24.  

--André Caetano: sugere a realização de a realização de visitas culturais com as escolas ao Convento de Cristo, 

no decorrer da Semana da Juventude. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

--André Silva: informa que não será possível, porque no período previsto para realização da SM24, os 

estabelecimentos de ensino estarão em período de férias escolares. ---------------------------------------------------- 

--Rita Freitas: informa que esta atividade poderá ser pensada e organizada para outro momento. -------------- 
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-- André Silva: refere que há grupos nas escolas que habitualmente realizam visitas ao Convento de Cristo, e 

que poderiam ser contactados para realizarem as referidas visitas. ------------------------------------------------------ 

-- Beatriz Marante: Sugere a realização da quarta edição do Café Concerto no dia vinte e três de julho, entre 

as 19h00 e as 23h00. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Rita Freitas: informa que o Café Concerto já está previsto, por ter sido um dos eventos propostos pela JATO 

na 1ª Sessão do CMJT, e que ainda estão a ser pensados outras atividades e eventos. ------------------------------ 

-- André Pereira: sugere a realização de um Escape Room durante todo o período de realização da SJ24, no 

espaço da atual Universidade Sénior de Tomar. -------------------------------------------------------------------------------- 

-- Filipe Cartaxo: na qualidade de observador pelo SCOCS, refere que dificilmente será possível garantir a 

realização de um evento, uma vez que o SCOCS está envolvido na organização do Festival Bons Sons, a 

decorre entre oito a onze de agosto de 2024. ---------------------------------------------------------------------------------- 

-- André Silva: questiona se existem alguma tarefa ou atividade que esteja prevista no âmbito da preparação 

do Festival Bons Sons, que possa ser dinamizado no âmbito da SJ24. ---------------------------------------------------- 

-- Filipe Cartaxo: refere que nas referidas datas está prevista a realização do Campo de Férias, para 

capacitação de jovens para o voluntariado no Festival Bons Sons, para jovens entre os 12 e aos 25 anos.  

-- André Silva: refere que será interessante a realização de um dia aberto realização de voluntariado para 

jovens no âmbito da SMJ24 e do Festival. -------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Filipe Mendes: sugere a realização de um Sunset em Carregueiros. --------------------------------------------------- 

-- Rita Freitas: passa a apresentar as atividades pensadas e ainda em análise e a propor ao CMJT, para a SJ24, 

e que ainda estão sujeitas a confirmação pelas entidades parceiras: -----------------------------------------------------

-- 19 de julho: Festa da Juventude, a realizar pela Associação Cultural, Recreativa e Desportiva da Freguesia 

da Junceira, estando prevista a abertura às 19h00 com inauguração da Mostra de Artesanato e da Exposição 

de Lego, e realização de jantar. Em seguida está prevista a atuação de uma banda a anunciar e de um DJ. --- 

-- 19 e 20 de julho: realização do “Física Sobre Rodas”, projeto de observação de astros e experiências na 

área da Física, sendo que no dia 19 decorrerá nas Piscinas Municipais Vasco Jacob, e no dia 20 decorrerá na 

Junceira. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- 20 de julho: Fim de Semana da Juventude, atividade prevista será de Paintball na Junceira, atuação de 

Banda a anunciar e DJ. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- 21 de julho: está prevista a realização de um Sunset na Junceira. ------------------------------------------------------ 

-- 22 de julho: sessão de cinema gratuita para jovens, no Cine Teatro Paraíso. ---------------------------------------- 

-- 22 de julho: dia aberto nos Bombeiros Municipais de Tomar. ----------------------------------------------------------- 

-- 23 de julho: Atividades radicais no Mouchão Parque, e Pedipaper noturno. ----------------------------------------- 

-- 24 de julho: sessão de cinema gratuito ao ar livre nas Piscinas Municipais Vasco Jacob (PMVJ), e atividade 

gratuita de Padel ou Paintball. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- 25 de julho: atividade gratuita de Padel ou Paintball. ---------------------------------------------------------------------- 
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-- 26 de julho: dia aberto no Complexo Desportivo Municipal de Tomar, com entrada gratuita para as piscinas, 

Squash e Ténis e passeio de Canoagem no Rio Nabão ao entardecer. ---------------------------------------------------- 

-- 28 de julho: Downhill Urbano e Sunset em Carregueiros. ----------------------------------------------------------------- 

-- André Caetano: sugere a realização de um concerto destinado aos jovens. ------------------------------------------ 

-- Rita Freitas: refere que já tinha sido pensado, no entanto os custos envolvidos na realização de apenas um 

concerto são muitos superiores ao orçamento disponível para a SJ24. Informa ainda que está a ser pensado 

um concerto para os jovens no âmbito da Feira de Santa Iria, uma vez que a estrutura de palco, som e luzes 

estará instalado. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Rita Freitas: solicita que as propostas sejam remetidas por correio eletrónico até ao dia 30 de março. ------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Relativamente ao Terceiro Ponto – Outros assuntos de interesse, a Vereadora Rita Freitas menciona que 

tem sido efetuados comentários nas redes sociais a questionar a falta de atuação do Município sobre o 

estado da vegetação da Mata Nacional dos Sete Montes (MN7M), e de forma a evitar a propagação de 

noticias falsas, esclarece que o referido este espaço está sob a tutela do Instituto de Conservação da Natureza 

e das Florestas, não tendo o Município autonomia para realizar qualquer intervenção no local, sem 

autorização daquela entidade. Refere ainda que, o dano causado na vegetação existente neste espaço está 

a ser estudado com o intuito de identificar a causa e de proceder ao seu tratamento. ------------------------------ 

-- Rita Freitas informa ainda que o Município está em estreita articulação com o ICNF, e que propôs a esta 

entidade a substituição da vegetação danificada. A Vereadora, refere ainda que na última sessão do CMJT foi 

pedido pela Associação de Estudantes da Escola Secundária Jácome Ratton a construção de um campo 

exterior destinado à prática da modalidade de Voleibol, e que este pedido foi efetuado também por alunos 

da Escola Secundária santa Maria do Olival, e informa que este espaço será instalado no campo exterior 

existente na Choromela. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Rita Freitas comunica que os sanitários públicos situados na zona desportiva são vandalizados 

semanalmente ou mais do que uma vez por semana, e que o Município celebrou um protocolo com a PSP 

com o intuito de instalar sistema de videovigilância em vários locais da cidade, e solicita a colaboração dos 

membros do CMJT na apresentação de propostas para evitar o vandalismo no espaço publico. ------------------ 

-- André Pereira: solicita pormenores sobre a FREEE – Feira de Educação, Emprego e Empreendedorismo e 

se se realizará um CMJT no âmbito do referido evento. --------------------------------------------------------------------- 

-- Ana Sereno: informa que irá decorrer entre 11 a 13 de abril, no Pavilhão Municipal Cidade de Tomar, e que 

está a ser articulado com o serviço responsável pela organização deste evento a eventual realização de um 

CMJT temático, na sexta-feira ou no sábado de manhã. O tema pensado seria eventualmente a apresentação 

da Semana da Juventude, para ser mais apelativo aos jovens em idade escolar. -------------------------------------- 
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-- André Silva: refere que seria necessário que o referido CMJT pudesse ser relativo a um tema que possa ser 

atrativo para os jovens e eventualmente a presentação de propostas para os Orçamento para a Juventude 

2025. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Rita Freitas: informa que embora não esteja previsto no orçamento a realização do Orçamento Participativo 

Jovem, o Executivo Municipal está a ser analisada a possibilidade de implementação de uma proposta que 

seja efetuada pelo CMJT até um valor a definir oportunamente, no presente ano civil. ----------------------------- 

-- André Silva: informa que deverá ser efetuada uma ampla divulgação para incentivar a apresentação de 

propostas, mas que a avaliação das propostas terá que ter critérios muito bem definidos, para que seja 

implementável dentro do valor a definir. Estas propostas seriam analisadas pelo CMJT, e colocadas a votação 

pelos jovens nas escolas. --------------------- ---------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Rita Freitas: transmite ainda que estão previstos os seguintes eventos, no âmbito da Juventude: ------------- 

-- Palestra “Saúde Mental: Vamos Agir?” no dia 23 de março, às 15h00, no bar do Cine Teatro; ------------------ 

-- Dia Nacional da Juventude, que se comemora no dia 28 de março está prevista a realização de um parque 

aventura no Jardim do Mouchão, e a palestra “Mentalidade no Desporto” no dia 28 de março, às 18h00, no 

auditório da Biblioteca Municipal António Cartaxo da Fonseca. ---------------------------------------------------------- 

-- Palestra sobre Literacia Financeira será dinamizada em parceria com o IPT ainda no mês de abril, em data 

a definir. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Curso de Monitores de campos de Férias nos dias 6 e 7 de abril de 2024, a realizar no Complexo Desportivo 

Municipal de Tomar. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Caminhada Nascente dos Pegões, 6 de abril, em parceria com o Grupo dos Amigos do Aqueduto, e a Junta 

de Freguesia de Carregueiros. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- FREEE, a decorrer de 11 a 13 de abril, no Pavilhão Municipal Cidade de Tomar. ------------------------------------ 

-- Miguel Oliveira: sugere a realização de uma atividade relativa à saúde mental, no âmbito da Semana da 

Juventude. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Beatriz Marante: sugere que possa ser uma atividade com uma dinâmica. ------------------------------------------ 

-- Filipe Cartaxo: refere que o SCOCS tem um projeto desenvolvido ao longo do ano, e que poderia ser 

realizado no âmbito da Semana da Juventude, em Cem Soldos ou em Tomar. ----------------------------------------- 

-- André Pereira: refere que o tema da Escape Room poderia ter o tema da saúde mental. ------------------------ 

-- Ana Sereno: refere que as atividades poderão ser organizadas por mais do que uma associação. ------------- 

-- André Silva: refere que quando a organização de um evento é partilhada por mais do que uma associação 

é facilitado, e permite a divisão de tarefas, assim como o envolvimento de mais pessoas nas várias 

associações e o enriquecimento de partilhas. ----------------------------------------------------------------------------------- 

-- Filipe Cartaxo: refere que no dia 16 de março irá realizar-se um evento com música dos anos 80 e 90, no 

dia 23 de março será a inauguração do Largo de Cem Soldos e de dois percursos pedestres, e outras 

iniciativas. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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-- Rita Freitas: reforça a importância da divulgação das iniciativas das associações juvenis no âmbito do CMJT, 

bem como a partilha de trabalho na organização de atividades e eventos. -------------------------------------------- 

-- André Caetano: informa que o Agrupamento de Escuteiros 44, irá organizar um Congresso de Sopas no dia 

24 de março, na Escola Secundária Santa Maria do Olival. ------------------------------------------------------------------ 

- Rita Freitas – Questiona os presentes se têm mais algum assunto a discutir. Agradece a presença e 

participação de todos. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião por volta das doze horas e da qual se lavrou 

a presente ata. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomar, 16 de março de 2024.  


